



MÉMOIRES DE RENÉ DE NAUROIS, AUMÔNIER DE LA FRANCE LIBRE (HISTOIRE)

Il aura fallu soixante ans pour que le Père de Naurois accepte de publier ses Mémoires. Dieu soit loué ! Son témoignage est celui d'un grand chrétien humaniste, éclairé par une foi sans préjugé, engagé très tôt dans la lutte contre le nazisme. Ses études théologiques et philosophiques l'ayant conduit en Allemagne en 1933, il découvre avec horreur le régime dont il pressent aussitôt la barbarie. À chacun de ses retours en France, ses dénonciations contre les exactions hitlériennes ne rencontrent qu'un accueil poli. La guerre déclarée, il est un des premiers à entrer en résistance, d'abord à Uriage, où il espère former des élites prêtes à l'action, le moment venu. Persuadé que la délivrance viendra de l'extérieur, il rejoint bientôt le réseau Combat et organise avec M^{gr} Saliège, évêque de Toulouse, une formidable filière d'évasion pour les juifs. Menacé d'arrestation, il parvient à gagner Londres, où il devient aumônier militaire. C'est ainsi qu'il participe au débarquement du 6 juin 1944. Son aventure est loin de s'achever sur la plage d'Ouistreham. Il la conte avec modestie et sincérité. Compagnon de la Libération, il a reçu la médaille des Justes à Yad Vashem, en 1989. Âgé de près de cent ans aujourd'hui, il s'est remémoré cette épope glorieuse (le mot lui fera sans doute horreur) avec la rigueur et la sensibilité d'une intelligence supérieure au service d'une grande cause.

ÉVELYNE LEVER